

BREVES

13

de diciembre de 2024 es el plazo que tienen los usuarios para marcar una de sus cuentas de ahorros como exenta del 4x1.00.

HIDROCARBUROS

GEOPARK Y HOCOL CONFIRMARON HALLAZGOS EN POZOS

Las filiales de Ecopetrol, Geopark y Hocol, confirmaron hallazgos en la exploración y desarrollo de los bloques Llanos 86, Llanos 87, Llanos 104, Llanos 124 y Llanos 123 en la cuenca Llanos. En este último, ubicado en Meta, se han hecho descubrimientos desde agosto de 2023 asociados a los pozos Saltador-1, Toritos-1 y Bisbita.

HACIENDA

CONTRALORÍA HACE LLAMADO POR REFORMA AL SGP

El Contralor General, Carlos Hernán Rodríguez, afirmó que la reforma al Sistema General de Participaciones (SGP) debe asegurar el equilibrio fiscal del Gobierno Central y no afectar el cumplimiento de compromisos como pago de la deuda externa y el sector militar. También hizo un llamado a realizar un debate técnico y no político.

NOMBRIAMIENTOS

CÉSAR PACHÓN ES EL NUEVO PRESIDENTE DE LA ADR

César Pachón Achury, ingeniero agrónomo de la Universidad Pedagógica de Colombia, asumió ayer como el nuevo presidente de la Agencia de Desarrollo Rural (ADR). Su misión será asociar a los campesinos de la región Andina y establecer cooperativas de productores directos para otorgarles créditos blandos e industrializarlos.

COMERCIO

CONFIANZA DEL CONSUMIDOR AUMENTÓ EN OCTUBRE

La Encuesta de Opinión del Consumidor de Fedesarrollo arrojó que en octubre de 2024 el Índice de Confianza se ubicó en -3,7%, con un alza de 12,3 puntos porcentuales frente a septiembre del mismo año. También se presentaron cifras positivas en cuanto a la percepción de la situación del país y de los hogares, y la mayor disposición a comprar bienes durables.

Puja por subida del salario mínimo en el 2025 arranca en \$80.600

Esto subiría si se aplica un ajuste de 6,2%, como reveló ayer el ministro de Hacienda, Ricardo Bonilla. Empiezan las apuestas previas a la negociación.

Por LA REPÚBLICA - COLPRENSA

Ricardo Bonilla, ministro de Hacienda, aseguró que la discusión del salario mínimo comenzará con una propuesta de aumento de 6,2%, si se tienen en cuenta las perspectivas de inflación que se esperan para este mes. Esto significaría un ajuste de \$80.600, para llevar esa remuneración a \$1.380.600 (sin contar el auxilio de transporte).

“Es probable que la inflación del mes de noviembre termine en 5,2%, esto más el punto de productividad, significaría que si se sigue la tradición colombiana, estaría en 6,2%. Por más que haya algún ajuste, nunca podrá estar en doble dígito”, agregó.

La decisión impactará a millones de colombianos que reciben un salario mínimo. Según cifras entregadas por el Ministerio de Trabajo, con base en datos del Dane, entre enero y agosto de 2024 hubo un promedio de 22,8 millones de personas ocupadas formalmente.

De esta cantidad, más de 10 millones (43,86%) ganan menos de un salario mínimo; mientras que otras 3,3 millones (14,76%) ganan un salario mínimo.

En otros aspectos, hay 5,3 millones de personas (23,42%) que ganan más de un salario mínimo y solo poco más de 929.000 devienen un ingreso de más de cuatro salarios mínimos.

La ministra de Trabajo, Gloria Inés Ramírez, dijo que, con el incremento de este año se busca “proteger” la capacidad adquisitiva de los trabajadores colombianos.



El ministro de Hacienda, Ricardo Bonilla (izq.), dijo que el ajuste del salario mínimo 2025 sería de 6,2%. Por parte del Gobierno, la discusión la encabezará la ministra de Trabajo, Gloria I. Ramírez (der.). FOTO COLPRENSA

PARÉNTESIS

IMPACTO DE UN AUMENTO EXCESIVO

Según Jaime Alberto Cabal, “prácticamente no hay nada que concertar, ni hay buen ambiente para lograr un acuerdo de salario mínimo”. El líder gremial dijo que un incremento excesivo tendrá un impacto negativo en la competitividad de las empresas y podría generar pérdida de empleos. De otro lado, Rodolfo Correa, presidente ejecutivo de Acopi, señaló que un aumento superior al Índice de Precios al Consumidor, IPC, podría afectar gravemente la estabilidad económica de las mipymes.

“Por más que haya algún ajuste (en el salario mínimo 2025), nunca podrá estar en doble dígito”.

RICARDO BONILLA
MINISTRO DE HACIENDA

“Nosotros hemos hecho unas medidas de desindexación y nos han permitido claramente sacar de la extrema pobreza a 1,6 millones trabajadores, y eso ha sido gracias a los acuerdos que hemos hecho de salario mínimo en este país”, declaró Ramírez.

La voz gremial
No obstante, los empresarios

ya han señalado que no hay un buen ambiente para la negociación. El presidente de Fenalco, Jaime Alberto Cabal, expresó su preocupación y alertó de los riesgos que podría tener un aumento salarial desmedido para las empresas y para la economía en general.

“Particularmente este año nosotros somos muy pesimistas, porque ya el Ministerio de Trabajo y la ministra mostraron el talante de no gustarle la concertación, es decir, con el proyecto de reforma laboral que nunca fue concertado, como es obligatorio que hubiera pasado por la Comisión de Concertación laboral, sino que fue básicamente concertado con los sindicatos, no con los empresarios”, dijo Cabal a La FM.

Acción de Ecopetrol ha caído 30% este año

Por ALEJANDRA ZAPATA QUINCHÍA

La acción de Ecopetrol se sigue desplomando, rompiendo el piso de los \$1.700 en la Bolsa de Valores de Colombia (BVC). Este nivel de precios no se veía desde la caída generalizada de los mercados accionarios en el primer trimestre de 2020.

En la jornada de ayer, el papel de la petrolera llegó a cotizarse a \$1.650 en Colombia, y a US\$7,47 en la Bolsa de Nueva York, donde también experimentó un retroceso.

De acuerdo con Corficolombiana, en lo que va de 2024, la acción ha disminuido un 29,7%, superando ampliamente la caída del 3,6% del petróleo Brent. Esta situación, para los analistas, genera preocupación debido a la relevancia de la empresa tanto para el Gobierno como



La acción de Ecopetrol ajustó una nueva caída, en vísperas de conocer sus resultados financieros a septiembre. FOTO COLPRENSA

para el mercado de capitales. “Aunque la caída puede parecer exagerada, las cotizaciones de la acción no parecen desajustadas al considerar los

datos de los últimos 12 meses. Creemos que los resultados recientes de la compañía, junto con las expectativas para el cierre de 2024 y 2025, justifi-

can el comportamiento de la acción”, indicaron.

Este comportamiento se dio en vísperas de que Ecopetrol presente sus resultados del tercer trimestre, hoy, al cierre de la jornada. Los analistas de Corficolombiana estiman que la utilidad en este lapso sea de \$3,7 billones, lo que representaría una disminución del 27,3% respecto al año anterior, “reflejando el continuo mal desempeño de la compañía”.

Y aunque señalaron que la situación no es exclusiva de esta empresa dentro del sector, ya que otras firmas integradas y de alta capitalización también han sufrido caídas bursátiles en la segunda mitad del año, el deterioro de la estatal sí ha sido más pronunciado, perdiendo terreno desde el segundo trimestre de 2022.